

Elections Régionales 2010

Avant de vous présenter les premières candidates et candidats de la liste « Ensemble pour une Bretagne à gauche, solidaire, écologique et citoyenne » constituée par les organisations du Front de Gauche que sont les Communistes favorables au Front de Gauche, le Parti de Gauche, Gauche unitaire et aussi les autres organisations, la Fédération Alternative Sociale et Ecologique, le Mouvement pour une éducation populaire, République et Socialisme et les alternatifs, je tenais à donner les raisons qui nous ont amené à présenter cette liste à ces Elections Régionales.

Et ceci en trois chapitres. Ce qu'elle est, ce qu'elle n'est pas et ce que nous voulons.

I- Ce qu'elle est

C'est une liste de rassemblement des organisations signataires et présentes sur le texte de présentation avec des militants et des adhérents de ces organisations mais aussi des personnalités du monde associatif et syndical qui partagent notre démarche, notre programme et nos espoirs.

Elle est le fruit de nombreuses rencontres et échanges nécessaires qui ont abouti à ce que l'on a appelé l'accord d'Hennebont élaboré à partir de l'appel de Gâvres quenous présentera.

Elle se place dans la continuité des rassemblements et des campagnes électorales contre le Traité Constitutionnel Européen de 2005 et des élections européennes de 2008.

Elle se veut une liste d'hommes et de femmes engagées dans le débat et l'engagement politique, social, sociétal et syndical pour résister aux mauvais coups de la politique mise en œuvre par Sarkozy et son gouvernement mais aussi contre la politique libérale et les directives européennes en faveur des grandes puissances capitalistes qui gèrent notre économie.

Elle se présente comme une perspective politique nouvelle, porteuse d'espoir, d'une nouvelle façon de faire de la politique, d'un moyen de porter à la région les aspirations de ceux qui luttent et de ceux qui souffrent des méfaits de la politique de la droite soutenue par la bande du Fouquet's et du MEDEF.

II -Ce qu'elle n'est pas

Ce n'est pas une liste supplémentaire à gauche pour affaiblir la gauche et permettre à la droite de reprendre la présidence de la Région Bretagne. Elle se situe comme dans les 17 autres Régions de France où le Front de Gauche s'est reconstitué pour les élections régionales et où les autres organisations présentes sur notre liste sont aussi représentées.

Nous nous sommes engagés à tout faire au 2^{ème} tour pour faire front à la droite et nous sommes prêts si les conditions sont réunies à participer à une liste commune rassemblant toutes les forces de gauche.

Ce n'est pas la liste Gérard PERRON comme je l'entends ici ou là pour désigner la liste Jean-Yves LE DRIAN, ou Bernadette MALGORN. Les responsables de toutes les organisations présentes sur la liste m'ont proposé d'être leur représentant mais en exigeant que l'ensemble des organisations soient présentes pour la communication avec les médias et qu'un Comité de liaison assure la campagne électorale en toute démocratie.

Ce n'est pas non plus une liste de permanents, ni de professionnels de la politique comme on peut le voir sur d'autres listes qui se présentent en Bretagne. Elle est constituée de femmes et d'hommes de convictions, de militants bénévoles et dévoués pour leurs camarades dans leurs entreprises, dans leurs administrations, dans les services publics et d'élus au service de leurs concitoyens.

Nous aurions souhaité pouvoir rassembler plus largement, notamment avec les militants du NPA que nous côtoyons dans les luttes. Des contacts ont eu lieu mais force a été de constater que si sur le programme, des convergences étaient possibles, la volonté unitaire n'était pas partagée. Pour eux, la non participation aux exécutifs était une condition non négociable et exigeait un engagement fort de notre part. Des propositions de compromis leur ont été formulées auxquelles ils n'ont pas répondu.

III -Ce que nous voulons

Je laisseraidévelopper les grandes lignes de notre programme. Je vais me contenter pour ma part de présenter les têtes de chapitres.

- 1- Nous voulons favoriser la participation citoyenne en dynamisant la vie associative et le débat public, en créant de nouveaux espaces de démocratie.
 - *des élus en contact avec le mouvement social et devant rendre des comptes,*
 - *des nouveaux outils de démocratie et non des grandes messes.*

- 2- Nous voulons réorienter le développement économique et l'articuler avec les exigences sociales et écologiques.
 - *financements publics ciblés pour favoriser l'économie locale,*
 - *l'économie sociale et solidaire, l'emploi public avec des garanties environnementales et sociales,*
 - *permettre l'intervention des salariés, des usagers et des élus dans les choix stratégiques des entreprises,*
 - *promouvoir une agriculture et une pêche socialement et écologiquement soutenables et faire évoluer l'agroalimentaire vers des produits de qualité,*
 - *développer des liens entre formations, recherche et travail dans la région.*

- 3 -Nous voulons faire reculer les inégalités en Bretagne par le développement des services publics, par la promotion de la gratuité et la lutte contre les discriminations.
 - *Bretagne Zone hors AGCS*
 - *Education – service public – laïcité*
 - *Formation professionnelle priorité au statuts scolaires et organismes publics*
 - *Enseignement supérieur – Etat*
 - *Education populaire*
 - *Culture pour tous – culture régionale*
 - *Combattre les discriminations homme-femme et vis-à-vis des étrangers*
 - *Service public des transports – liaisons interrégionales et liaisons internes à la Bretagne, s'opposer à l'aérodrome ND des Landes*
 - *Service public de l'eau – énergie*
 - *refuser les Partenariats Publics Privés*

En conclusion de cet avant propos, je dirais qu'« Ensemble pour une Bretagne à gauche solidaire, écologique et citoyenne » se veut de rassembler des hommes et des femmes qui se battent depuis des années pour une société plus juste, plus humaine.

Elle présente un programme en **cohérence** avec son opposition au Traité Constitutionnel Européen et à son clone qu'est le Traité de Lisbonne adopté et soutenu par l'UMP, le Parti Socialiste et les Verts. Nous pensons qu'on ne peut valablement défendre les services publics menacés en France si l'on accepte les dogmes aujourd'hui mis en œuvre en Europe privilégiant la concurrence libre et non faussée et la mise en concurrence des services au public.

Nous sommes aussi en **cohérence** avec le programme que nous avons soutenu pour une Europe sociale, écologique, démocratique et de partage des richesses.

Notre liste « Ensemble pour une Bretagne à gauche » est constituée d'hommes et de femmes **qualifiées** pour représenter et s'exprimer au nom de leurs compagnons de travail que ce soient dans leurs entreprises ou leurs administrations, au nom des membres de leurs organisations syndicales et de leurs associations pour les représentants syndicaux et associatifs et au nom de leurs concitoyens pour les élus.

Ils sont **fidèles** à leurs engagements, à leurs valeurs qu'ils partagent et qu'ils défendent pour certains depuis des décennies. Valeurs qu'ils estiment être de plus en plus d'actualité, d'humaniste, de justice, d'équité, de protection de notre environnement, de développement de l'éducation, de la culture, du sport, de féminisme, de laïcité et de Paix dans le monde.

Elle est constituée de femmes et d'hommes **désintéressés** qui n'ont pour seule ambition que de défendre leurs idées, leurs convictions sans se soucier des postes et des places qu'ils ou elles peuvent avoir au sein du Conseil Régional comme on peut le constater dans la constitution de listes concurrentes.

C comme **Cohérence**, **Q** comme **Qualité**, **F** comme **Fidélité**,
D comme **Désintéressé**, pour reprendre une expression
souvent utilisée dans les démonstrations mathématiques
CQFD.